

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España . . . . .	1'25	
Extranjero (Unión Postal). . . . .	1'50	
Ultramar. . . . .	2'50	

Número suelto. . . . . 0'05

## Pérdida

Desde la calle de Molineros hasta el paseo de la Rambla, ó en el mismo paseo, se perdieron el día 25 dos llaves en una sola pieza. Se publica al que las haya encontrado las devuelva á esta Administración, que gratificará el hallazgo.

## Practicante de Farmacia

Se necesita uno que esté enterado del despacho y que no tenga que asistir á clases.—Razón: Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### La Reina Regente

San Sebastián 26 á las 12:35 t.

Ha llegado á esta capital S. M. la Reina Regente.

En las principales estaciones del tránsito las autoridades esperaban á la regia comitiva, pero la Reina no se presentó al público hasta llegar aquí.

La población está engalanada. En las calles y plazas se ven mástiles con gallardetes y arcos de triunfo con inscripciones referentes á la Reina Victoria.

En la estación cumplimentaron á S. M. las autoridades y el Ayuntamiento. La comitiva dirigió enseguida al palacio de Ayete, sin detenerse en la ciudad.

En las calles del tránsito S. M. ha sido bastante aclamada. No han formado las tropas.

Mañana á la una de la tarde llegará la Reina Victoria, permaneciendo aquí tres horas solamente.

### Lotería nacional

Madrid 26, á las 12 t.

En el sorteo de hoy han salido premiados los números siguientes:

Primer premio, de 80.000 pesetas, número 1.596.

Segundo premio, de 40.000 pesetas, número 22.685.

Tercer premio, de 20.000 pesetas, número 17.056.

Cuarto premio, de 10.000 pesetas, número 26.071.

### Premiados con 2.500 pesetas

Números 982, 6.056, 15.557, 2.978, 16.141, 18.781, 176, 3.684, 24.356, 19.607, 6.842, 4.633, 6.334, 11.227, 12.172, 12.050, 2.582, 22.258, 11.086, 22.705.

### El crimen de la calle de Fuencarral

Madrid 26, á la 1 t.

Está para empezar el juicio oral de la causa que se sigue con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

Desde las cuatro de la madrugada muchísimas personas esperan turno en las inmediaciones de las Salesas. Se han cedido puestos por diez pesetas.

Los periodistas celebraron una reunión previa para designar los puestos que debían ocupar. Están representados dieciocho periódicos. Llegó Valera en un coche celular. Viste de riguroso luto.

Después llegaron Higinia Balaguer y Dolores Avila, ésta tapóse la cara al descender del coche; Higinia estaba serena y sonriente.

Madrid 26, á las 2:25 t.

La enfermedad del defensor de María Avila ha sido causa de que el tribunal deliberase sobre la suspensión del juicio, pero después se ha acordado admitir en sustitución al abogado Sr. Botella.

En el centro del estrado figuran las piezas de convicción: varios frascos, ropas y la quinta costilla de doña Luciana.

Higinia entra en la sala y es objeto de gran curiosidad. Colócanse á su lado María y Dolores Avila. A la derecha están Varela y Millan Astray. Este, sonriente, habla con varios periodistas.

Empieza el juicio leyéndose el apuntamiento.

Madrid 26, á las 2:45 t.

El defensor de Dolores Avila pide que se omita la lectura de los autos por ser ya conocidos. El Presidente se niega, continuando la lectura.

Varela está inmóvil; Higinia se limpia el sudor; Dolores lanza sollozos y no oye la acusación.

### Varias noticias

Madrid 26 á las 3 t.

Háblase de haber fracasado las gestiones hechas por los señores Azcárate y Pedregal para unir á los republicanos.

El Gobierno protegerá las sociedades que se dediquen á la venta de vinos españoles en el extranjero.

El *Liberal* cree que el Ministro de Hacienda está en connivencia con el Sr. Sagasta para pedir á los demás Ministros economías que hagan imposible justificar la crisis.

## Efemérides

27 de Marzo de 1331

Muere en Salamanca la Reina Doña Juana, Condesa de Trastámara.

Antes de ceñir la corona D. Enrique II *El bastardo*, eligió por esposa á la noble, y discreta dama castellana Doña Juana la que al poco tiempo, en 1358, fué madre del futuro sucesor del trono D. Juan I y posteriormente de las infantas Doña Leonor y Doña Juana. Sus atractivos corporales y el cariño que profesaba á D. Enrique, no bastaron á alcanzar legítimo premio ni á disfrutar de la natural reciprocidad, pues el bastardo de Alfonso XI y de la célebre Doña Leonor de Guzman, habia heredado de sus padres la afición á los placeres livianos y con tan ciego apetito se entregó á ellos, que al morir dejó una prole de trece hijos habidos con diferentes mancebas. Ocurrió este acontecimiento en 1379 y desde esta época hasta el día de su fallecimiento residió en Salamanca Doña Juana apartada de la Corte, para descansar de la azarosa vida que también habia sobrellevado con motivo de las frecuentes conspiraciones y marchas que emprendió D. Enrique por las causas que ya conocen nuestros lectores.

## España por fuera (1)

Sin consultar las obras de Ancillon, de Proudhon ó de cualquier otro, puede el lector asentir (salvando la precisión técnica de la frase) á lo que Guillermo de Greef dice en su reciente *Introducción á la sociología*:

«Desde la Edad Media hasta el día es inútil que la política busque en sí misma su estabilidad, su equilibrio y su derecho. Todo su derecho público internacional se resume en un sistema de fuerzas concurrentes, constantemente roto en provecho de una hegemonía no menos inestable, y á su vez aplastada por la coalición de los Estados anteriormente vencidos. Si un equilibrio puramente político hubiera podido realizarse, esto hubiera sido la muerte de toda civilización; felizmente, tal equilibrio es irrealizable; una tras otra lo han destruido en su provecho España, Inglaterra, Suecia, Francia, Austria, Prusia, etc.»

Así es; la historia enseña cuán poco han durado todos esos predominios, que ilusionan á las imaginaciones exaltadas por un patriotismo simbolizado en la gloria militar y política, y si por acaso se quiere ver en esas épocas de hegemonía indiscutible el punto de partida para la prosperidad material y moral de los pueblos que la disfrutaron, nuestra historia basta para contradecir tal opinión, como verdad absoluta. Cuando menos, ella nos enseña que la situación geográfica de la Península es tal que el esfuerzo que exige el sostenimiento del predominio político es de los que agotan todas las energías nacionales; no es ejercicio saludable que robustece el órgano y perfecciona la función, sino tensión desesperada de todo músculo, que trae aparejado, como reacción, un largo colapso de todo el organismo.

Aunque España, en situación diametralmente opuesta á la que hoy tiene, viera todas sus llanuras, sus valles, sus serranías en plena producción y adecuado consumo, las asperezas de su territorio salvadas por apretada cuadrícula de vías férreas, su litoral domesticado por numerosos y seguros puertos, y á compás de esto una población industrial, rica, instruida y educada empezara á sentirse apretada en la madre patria y en las prósperas colonias tradicionales, con todo esto, ni un solo hombre de Estado educado á la moderna aconsejaría á la nación que ese exceso de vida se empleara en resucitar las amargas glorias de aquellos tercios españoles que, más que con sus dospojos mortales, fecundaron con sus energías esas tierras extrañas, donde hoy florece exuberante una civilización que aquí creece desmedrada. No es

(1) Este artículo es el segundo de un folleto que, con el título *La reducción del contingente*, publicará en breve el colaborador de *El Imparcial* D. Genaro Alas.

Atila, no es el duque de Alba el arquetipo del guerrero moderno; yo me lo figuro con todos los rasgos de Federico III, el emperador relámpago, el pio vencedor de Sadowa y Sedán; sereno y melancólico; prodigando su vida sin miedo por la felicidad de su pueblo; llorando las vidas ajenas que á millares se sacrificaban á un ideal de grandeza nacional que él no aprobaba.

Pero si no podemos, ni aun pudiendo debiéramos aspirar á que el León castellano tomara la alternativa con todas esas águilas de una y dos cabezas. ¿nos convendría tal vez buscar humilde salario alquilando nuestros hijos á germanos ó franceses? Confieso que no comprendo que es lo podrían darnos ni unos ni otros, suponiendo que acertáramos á colocarnos al lado del vencedor. Siquiera Italia en Crimea cimentó su unidad nacional, noble y legítima aspiración de pueblos hermanos separados en su territorio por filas de árboles, y en su vida política por voluntades extrañas, restos anacrónicos de la edad feudal. Pero nosotros hace mucho tiempo que hemos conquistado y defendido nuestra vida nacional, y hoy podemos decir, con más razón que los altivos burgraves del Rin, que sólo somos feudatarios del Dios que creó las tierras y las naciones que las pueblan.

Nadie duda, dirá tácita ó explícitamente más de un lector, que nuestro ideal es la neutralidad; la cuestión es si podremos guardarla, y si por haberla guardado nos reservará algún disgusto el porvenir; vamos á examinar estos aspectos del problema.

Los campeones de la primera guerra europea serán Francia y Alemania; antes de romper las hostilidades, las dos desearían tenernos á su lado; la primera, para ayudarla á guardar su frontera italiana; empresa no muy difícil, dicho sea de paso; la segunda, para distraer tres ó cuatro cuerpos de ejército franceses; por lo mismo, ninguna de esas naciones se propondrá á actos, que nos arrojarían al bando contrario. Durante la campaña (ó campañas, porque yo creo, con el gran escritor alemán von der Goltz, que se acabaron esos desenlaces rápidos como los del 65 y 70-71), cada beligerante tendrá, si cabe, más cuidado que antes de no enagenarse el más insignificante neutral, sobre todo si la posesión de su territorio no compensa por razones de estrategia la beligerancia del agredido: entre dos adversarios agotados por lucha tenaz puede decidir la victoria el menor refuerzo fresco, vigoroso y exaltado.

Y aquí se ingerta en nuestro argumento una digresión. ¿No podría convenir á Alemania, sobre todo si tenía á Inglaterra por aliada, hacer un desembarco en España para buscar en el Pirineo la base de un ataque envolvente? Toda la flota inglesa, de guerra y mercante (que es ella sola mayor que las del resto de Europa sumadas), apenas bastaría para traer á nuestras costas, debidamente pertrechados, 200.000 hombres; este es un dato que ha quedado fuera de discusión gracias á los debates alarmistas del Parlamento inglés en Junio del año pasado, y cuenta que aceptamos el cálculo más pesimista (el de lord Wolseley y demás militares), y que se hizo para una simple travesía del Canal de la Mancha. Esos 200.000 hombres (ingleses ó italianos habían de ser, pues los alemanes estarían ocupados en el Rin y en Polonia, cuando menos) no se harían la ilusión de domeñar la Península con la rapidez necesaria para que la operación estratégica diera sus apetecidos frutos; ningún aliado de Alemania se aventurará á roer semejante hueso, y menos los ingleses que tienen antecedentes. Sin la flota inglesa, las de la triple alianza sólo podrían trasportar un cuerpo de invasión ridículo.

He oído en las Cortes, y de boca autorizada, expresar el temor de que pudiera romperse nuestra neutralidad por el hecho de que cualquier barco ó escuadra beligerantes entraran á viva fuerza en uno de nuestros puertos. Sin detenerme á discutir (no tengo inconveniente en hacerlo por separado) lo improbable de semejante suceso, dadas las condiciones de la actual guerra marítima, dadas las malas condiciones de nuestros puertos comerciales para que una escuadra busque en ellos remedio á sus averías ó repuesto de combustible, víveres, armas ó municiones, vuelvo á lo dicho: que nuestra intervención en la lucha de tierra, aun en el estado actual, puede ser bastante decisiva para que cada beligerante nos respete.

Queda por discutir lo que podría intentar un vencedor sin freno y mal dispuesto hacia nosotros por nuestra tenaz neutralidad. En primer lugar, no creo que la victoria sea de tal naturaleza que el vencedor se sienta con ánimos y facultades para hacer su santa voluntad en todas partes; dos cosas hay que tener presente: que la lucha será enconada, y los ejércitos de primera línea del vencedor han de quedar maltratos,

tanto por lo menos como los famosos de Pirro; los ejércitos de segunda línea, como son la nación productora, la nación civil en armas, ni tienen gran radio de acción, ni pueden perseverar en empresas de larga duración y larga, muy larga y dura sería la tarea de someter la Península para arrancarla un pedazo de su territorio.

No hay autoridad suficiente en ningún gobierno europeo para imponer á su pueblo semejante locura como corolario de una guerra sangrienta y ruinosa; no hay coalición europea que permitiera al más fuerte de los aliados hacer pie, por ejemplo, en nuestras Baleares, y no es presumible que ese prepotente quisiera hacer á otro más flojo un regalo que habia de resultar muy costoso para el donante y para el agraciado. Y en todo caso, para prevenir de la manera más segura cualquiera de estas remotas probabilidades, es para lo que deseamos que la opinión pública reclame el fomento de nuestra fuerza real, que no debe sacrificarse á su símbolo arcaico.

Y concluiremos este artículo, ya largo, manifestando que en el estado de equilibrio inestable de Europa, y teniendo la hegemonía actual una potencia no marítima, no puede surgir ningún gran conflicto colonial, al menos entre naciones europeas: Alemania no puede promoverlos, sobre todo con nosotros, inabordable para ella en nuestro territorio, capaces de hacerla frente en la colonia que se disputara; á Francia no le permitiría Alemania atacarnos, dando lugar á un aumento del prestigio de las armas francesas en época en que se van borrando los recuerdos del 70. Todo cuanto ha sucedido en asuntos coloniales desde ese año hasta la fecha confirma lo que llevo dicho.

En resumen: la neutralidad es el ideal de España; esta neutralidad corre hoy el menor riesgo posible, y todo hombre de Estado puede y debe contar con ella para desarrollar un sistema político beneficioso á la nación.

Oviedo y Marzo 1889.

GENARO ALAS

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Un periódico francés refiere el siguiente episodio que dice le ha ocurrido á la reina de Inglaterra.

Paseaba la soberana del Reino Unido por los alrededores de Biarritz, y encontró á una niñera que llevaba un niño de la mano.

La reina se detuvo á acariciar al niño; y la niñera, que era inglesa, se turbó de tal modo al verse delante de la emperatriz de las Indias y en conversación con ella, que se escapó dejando el niño.

Se encontró la reina sin saber qué hacer con el chiquitín y envió á uno de los de su séquito á buscar á la niñera para que se lo llevase.

El ex-presidente de los Estados Unidos se dedicará inmediatamente en Nueva-York al ejercicio de la abogacía en sociedad con los señores Banga, Stetson, Fracy y Mac-Veagh, establecidos en la calle William, número 45.

En el directorio del edificio y en las oficinas de los referidos señores, se ha inscripto ya con letras doradas el nombre de Mr. Cleveland.

El estado sanitario del Brasil ha mejorado sensiblemente, á causa, sin duda, de las abundantes lluvias, que parecen llamadas á continuar.

En Cardiff ha estallado un conflicto entre el pueblo y la policía.

Varios agentes de ésta resultaron heridos, así como 40 paisanos, la mayor parte obreros.

Se han operado algunas prisiones.

Reina mucha efervescencia, particularmente entre las clases trabajadoras.

El periódico *Fanfulla*, de Roma, dice que el Bajá Beganzi faltó á los miramientos debidos al cónsul de Italia, y que en vista de esto, el Gobierno de Roma dispuso que se dirigiese á las aguas de Trípoli el acorazado *Duilio*, para pedir una satisfacción, la cual fué otorgada, después de algunas vacilaciones por parte de la autoridad turca.

Algunos marinos de la escuadra inglesa, que desembarcaron en cabo Espartel, tuvieron que regresar precipitadamente á bordo perseguidos por los moros que vigilan la costa.

El sultán ha dado un rescripto ordenando nuevas medidas de rigor contra los nacionales ingleses.

El periódico *Boersen Zeitung* explica la causa del viaje del conde Herberto de Bismarck á Londres.

Dice que se propone demostrar la comunidad de intereses anglo-alemanes, y vencer así los obstáculos de una inteligencia entre ambos países.

El mismo periódico espera que pronto se conseguirá una alianza anglo-alemana.

El conde Kalnocky, ministro de Negocios Extranjeros de Austria ha presentado la dimisión.

El motivo de la retirada del célebre ministro es el hallarse en disidencia con el conde Taaffe, jefe del gabinete, sobre determinados asuntos relacionados con Grecia.

El conde Kalnocky ha declarado que en las condiciones actuales no puede mantener buenas relaciones con Grecia.

El emperador ha intervenido en el conflicto, tratando de disuadir de su resolución al conde Kalnocky y de hacer que continúe desempeñando la cartera de Negocios Extranjeros.

Se observa bastante calma en los mercados de trigo, y tendencias á la baja. La exportación de los puertos del Mar Negro no ha aumentado.

Los despachos de los Dardanelos anuncian el paso de catorce buques con cargamento de trigo y ninguno destinado á España.

De Londres dicen que la tendencia á la calma continúa presentando análogo aspecto en los mercados belgas.

Telegrafian de Kiel que ha nacido un hijo al príncipe Enrique de Prusia, hermano del emperador.

Se bautizará al nuevo príncipe con el nombre de Federico Carlos.

El *Diario Oficial*, de París, ha promulgado la ley que prohíbe la venta en la vía pública de los periódicos, pregando su contenido. En virtud de la misma no se permite vocear más que el título.

La cañonera inglesa *Goshaut*, procedente del Cabo de Buena Esperanza y destinada á Gibraltar, se ha de estido en Cabo Juby por consecuencia de la actitud hostil de las tribus.

La cañonera inglesa *Curlew* había llegado también al mismo puerto.

La prensa católica francesa acoge en general con mucha benevolencia la franca actitud tomada por el general Boulanger ofreciendo respetar la religión.

Se cree que en las próximas elecciones los candidatos boulangieristas contarán en su mayoría con el concurso y el apoyo del elemento católico, lo cual les dará mucha fuerza, particularmente en los distritos rurales.

Los periódicos de la izquierda no ocultan la inquietud que esto les inspira.

Los ministeriales, por su parte, estimulan al gobierno á llevar adelante la depuración administrativa, es decir, á declarar cesantes á los prefectos y demás funcionarios sospechosos de aficiones boulangieristas.

Como si algunos prefectos temiesen su relevo, han ido á París en busca de influencias para conservar sus destinos.

El estado de la Hacienda francesa hace cada vez más necesario un empréstito para saldar la deuda flotante, pero el Gobierno no quiere arrosar la impopularidad de una dimisión en víspera de elecciones, y por lo tanto, aplazará el asunto hasta que se reúna la nueva Cámara. Se dice

que el empréstito que habrá necesidad de hacer, no bajará de 1.500 millones de francos.

#### Inglaterra y Marruecos

El *Imparcial* ha recibido nuevas noticias del conflicto anglo marroquí.

Cuanto se ha dicho fundado en noticias de origen marroquí de que los ingleses quieren tender el cable hasta Mogador es inexacto.

Los ingleses no tienen el propósito de extender el cable hasta Mogador ni hasta punto alguno de la costa.

Su petición y su deseo se reducen al permiso para reparar la parte existente del cable.

Sin embargo de esto, los moros del litoral están cada vez más alarmados y su inquietud aumenta con las precauciones que toman las autoridades. Tan impresionados están que es difícil disuadirlos de que no está amenazada su independencia.

Lo lamentable sería que los moros interpretaran torcidamente cualquier desembarque casual ó inocente de ingleses y atacasen á los marineros de la escuadra, dando entonces lugar á un conflicto real y efectivo.

*La Liberté* publica un artículo examinando el conflicto que en la actualidad se halla pendiente entre Inglaterra y Marruecos.

El periódico republicano expresa el temor serio de que Inglaterra trate de apoderarse de un punto de la costa y que ize allí su bandera para desembarcar el cable y conservar luego el territorio adquirido de esta suerte, pretextando necesidades del servicio telegráfico. El terreno serviría luego á Inglaterra de punto estratégico y á las demás potencias de ejemplo para apoderarse de territorios en Marruecos por iguales procedimientos y con pretextos análogos.

*La Liberté* invita á las naciones interesadas en mantener la integridad del territorio y la independencia del imperio marroquí á que observen con atención lo que hace Inglaterra y á que eviten un atentado como el que se medita.

#### De la Península

Leemos en *El Correo Militar*:

«No podemos creer lo que dice el *Sun*, periódico de los Estados Unidos, pero como una curiosidad, como un pasatiempo que entretendrá al lector, daremos noticia de un *interview* que un redactor de aquel periódico celebró con Mr. Blaine, el nuevo ministro de Estado de la república norteamericana.

En esa conferencia, asegura el *Sun* que se habló de la compra de la isla de Cuba.

«La compra de Cuba—ha dicho el *Sun*—figurará en el programa de la administración Harrison. Mr. Blaine le ha dicho al periodista que Cuba había sido por mucho tiempo el foco principal de la fiebre amarilla, que se extendió á la Florida y al valle de Misissipi en el año último. La suma que representan las pérdidas causadas á la parte Sur de la república, cree Mr. Blaine que no distará mucho del avalúo que los hombres de Estado españoles pueden hacer de Cuba, si pudieran conformarse á considerar la venta de su más importante posesión en América como asunto puramente mercantil.

El ministro añadió que la importancia estratégica de Cuba era incuestionable; que el desarrollo de los recursos agrícolas de Cuba se activaría con el capital americano; que la sola supresión del sistema fiscal de España bastaría para restablecer la prosperidad de la isla; que la industria azucarera y la del tabaco recobrarían su influjo en los mercados europeos, tan luego como se las librara de las cargas que les han abrumado durante tantos años; después de esto el *Sun* hace esta pregunta:

«¿Desde hacia algún tiempo que la señorita Laroque dedicaba al señor de Bevallan todo lo que le quedaba de simpatía por la humanidad. Sin embargo, sus atenciones, más tenidas de amistad y deferencia que de ternura apasionada. Necesario es decir, además, que esta preferencia se explica perfectamente.

El señor de Bevallan, que nunca me ha sido simpático, y de quien, á pesar mío, he trazado en estas páginas la caricatura más bien que el retrato, reúne la mayor parte de las cualidades y defectos que habitualmente conmueven á las mujeres. Fáltale en absoluto la modestia; pero esto es una perfección, porque la modestia no agrada al sexo femenino. Tiene el aplomo ingenioso, burlón y tranquilo que por nada se intimida, que intimida fácilmente, y que en todas partes asegura á quien lo posee una especie de dominación y apariencia de superioridad. Su elevada estatura, pronunciadas facciones, destreza en los ejercicios físicos, su reputación de valeroso y cazador, le prestan la autoridad viril que impone al sexo tímido. Tiene, finalmente, en los ojos la expresión de audacia, osadía y conquista; que sus costumbres no desmienten, que turba á las mujeres y renueva en sus almas secretos fuegos. Debo añadir que estas ventajas no tienen generalmente toda su eficacia sino sobre corazones vulgares; el corazón de la joven Margarita, que al principio estuve tentado de elevar, como siempre sucede, al nivel de su belleza, parecía ostentar desde algún tiempo sentimientos muy medianos, y lo consideraba muy capaz de experimentar sin resistencia ni entusiasmo, con la pasiva frialdad de inerte imaginación, el encanto de aquel vence-

«¿Aceptaría el Sr. Sagasta 300 millones de pesos por una isla que es una constante carga para el Tesoro español? No podemos saberlo hasta que hagamos la oferta.»

Hace bien el diario norteamericano en no aventurar juicio alguno hasta que se haya hecho la oferta.

Pero venga pronto el tal ofrecimiento y publíquese cuanto antes la contestación del Gobierno español.

En estos asuntos, mucha claridad.»

Habiendo consultado al gobierno el comité español de la Exposición de París acerca de si podría ponerse sobre el pabellón de España la bandera nacional, no siendo oficial nuestra representación, el Consejo acordó que podría usar una bandera con los colores nacionales y un rótulo que dijera «Sección española.»

En el vapor *Norte América* han llegado á Barcelona sin novedad, procedentes de Montevideo, las cuadrillas de Lagartija y Feito.

Telegrafian de Tenerife:

El vicepresidente de la República Argentina, señor Pellegrini, pasajero del *Alfonso XII*, bajó á tierra para pagar las visitas que le hicieron el capitán general, el gobernador y el alcalde de esta ciudad.

El general le invitó á almorzar.

Por faltar órdenes previas del ministro de la Guerra no se han tributado honores al ilustre viajero.

Algunas damas de la aristocracia madrileña han recibido en pruebas de imprenta sus respectivas biografías con una carta en que se las amenaza con publicarlas si no entregan cierta cantidad de dinero.

Al oficial encargado del registro civil en uno de los juzgados de Valencia, llamó estos días la atención el hecho de haberse presentado la certificación de muerte de un hombre, atribuyéndola á un derrame seroso, *el pareo r*. Esta vaguedad en la declaración facultativa hizo también sospechar al juez, el cual mandó á los forenses que practicasen la autopsia del cadáver, y á esto se debe el descubrimiento de un crimen, que, de otro modo, hubiera sido ignorado; pues la muerte fué por estrangulación. Ahora es el juzgado de instrucción el que practica activas diligencias en averiguación del autor ó autores del misterioso delito.

Ha llegado á Cádiz el vapor *Cataluña* procedente de la Habana y Puerto Rico sin novedad á bordo. En dicho vapor han llegado el general Marin y el ex-secretario del gobierno general de Cuba. El buque ha sido sometido á tres días de observación.

El distinguido artista D. Federico de Madrazo ha recibido el encargo por la comisión de gobierno interior del Congreso, de pintar el retrato del Sr. Cánovas del Castillo, para la galería de retratos de los que han sido presidentes de aquel Cuerpo Colegislador.

Según telegrafian de San Sebastián, se ha verificado en una quinta próxima á aquella población un desafío á pistola sin consecuencias desagradables, entre D. Eduardo Peña, director de *La Libertad*, y D. Angel Castell, que lo es de *La Voz de Guipúzcoa*. El lance se ha debido á polémicas periodísticas de la localidad.

Los amigos del Sr. Romero Robledo aseguran que si bien es cierto que le han sido devueltos muchos de los ejemplares de sus discursos

de vulgar y el yugo subsiguiente de un matrimonio de conveniencia.

Necesario era que en las circunstancias presentes tomase yo mi partido, y lo tomaba con mucha más facilidad que hubiese creído posible un mes antes, porque había empleado toda mi energía en combatir las primeras tentaciones de un amor que el buen sentido y la honradez reprobaban á la par, y aquella que, sin saberlo, era causa de este combate, me había ayudado muchísimo para vencer. Si no había podido ocultarme su belleza, me había revelado su alma, y la mía se había replegado á medias. ¡Pequeña desgracia sin duda para la joven millonaria, pero felicidad verdadera para mí!

En estas circunstancias he tenido que hacer un viaje á París, adonde me llamaban los intereses de la señora Laroque y los míos. He regresado hace dos días, y al llegar me dijeron que el anciano me estaba llamando con insistencia desde por la mañana. Inmediatamente fui á su habitación, y en cuanto me vió, débil sonrisa asomó á sus pálidos labios; fijó en mí una mirada en la que creí descubrir maligna alegría de secreto triunfo, y en seguida me dijo con voz sorda y cavernosa:

—Señor Odíot, ¡el señor de Saint-Cast ha muerto!

Esta noticia, que el singular anciano había querido darme por sí mismo, era cierta. La noche anterior había tenido el pobre general un ataque de apoplejía, y una hora después era arrebatado á la deliciosa y opulenta existencia que debía á su esposa. En cuanto se supo en la quinta la desgracia, la señora Aubry se hizo llevar á casa de la viuda, y, según nos dijo el

doctor Desmarest, las dos amigas emplearon todo el día en cambiar una letanía de ideas originales y bellísimas acerca de la muerte, de la rapidez de sus golpes, de la imposibilidad de prevenirlos y evitarlos, de la inutilidad de los pesares, que no resucitan á nadie, y del tiempo, que consuela. Hecho esto, se sentaron á la mesa y recobraron fuerzas suavemente.

—¡Vamos, coma usted, señora, coma usted; es necesario vivir, Dios lo quiere!—decía la de Aubry.

Al señor ministro de Estado ha dirigido comunicaciones á la Asociación general de agricultores de España y á las Cámaras de Comercio, llamando su atención acerca de una asociación para exportar productos españoles á puntos extranjeros, cuyo objeto principal es el de garantizar la legitimidad y pureza de dichos productos.

La Comisión de la alta Cámara que entiende en el proyecto de reformas militares, ha empezado ya los trabajos del dictamen.

El nuevo periódico que comenzará á publicarse en los primeros días de Abril, inspirado, según se dice, por el Sr. Martos, llevará el título de *La Evolución*.

Cuéntase que un ministro preguntó al señor Sagasta qué había de cierto sobre los trabajos que se decía estaban haciéndose para plantear una crisis dentro de poco y formar luego un ministerio de notables. Añadió que lo mejor, si existía algún propósito sobre el particular, era hacer la crisis cuanto antes, pues no sería justo que después de la campaña que ha emprendido este gobierno en la cuestión de las economías, campaña que reportará á los ministros muchos odios y rencores, se les obligue á dejar las carteras cuando puedan disfrutar de alguna paz.

A estas razones contestó el Sr. Sagasta que todo cuanto se decía era una fábula; que él estaba satisfecho de todos los ministros; que no existían motivos de crisis, y que mientras no surgieran dificultades de índole política graves—que el creía no surgirían en mucho tiempo—sus compañeros de gabinete podían considerarse seguros y no preocuparse de otra cosa que de proseguir la campaña emprendida en los diferentes ramos encomendados á su dirección.

Más terminantes no han podido ser las palabras del Sr. Sagasta. Ahora lo que falta es que los hechos las confirmen.

A consecuencia de ciertos disgustos surgidos entre algunos vecinos de Pulianas y otros de Pulianillas (Granada), ambos pueblos se han declarado la guerra, habiendo faltado poco para que se hubiese verificado hace unos días una encarnizada batalla en el campo.

Los de Pulianas y los de Pulianillas estaban ya dispuestos para la lucha cuando se presentó la Guardia civil enviada por el gobernador al tener conocimiento del hecho.

Es casi seguro que será nombrado arzobispo de Manila el padre Nozaleda, sabio dominico que ejerce gran influencia por su saber y sus virtudes entre los habitantes del Archipiélago filipino.

Varios diputados y senadores se proponen pedir que, puesto que conviene todo el mundo en la necesidad de las economías, las Cámaras den ejemplo al gobierno haciendo importantes rebajas en sus respectivos presupuestos.

#### El submarino

Cádiz 21 (720 noche).—El submarino *Peral* ha verificado hoy pruebas de lanzar torpedos, con brillantísimo éxito.

A pesar de ser desconocidos en España los

doctor Desmarest, las dos amigas emplearon todo el día en cambiar una letanía de ideas originales y bellísimas acerca de la muerte, de la rapidez de sus golpes, de la imposibilidad de prevenirlos y evitarlos, de la inutilidad de los pesares, que no resucitan á nadie, y del tiempo, que consuela. Hecho esto, se sentaron á la mesa y recobraron fuerzas suavemente.

—¡Vamos, coma usted, señora, coma usted; es necesario vivir, Dios lo quiere!—decía la de Aubry.

Al señor ministro de Estado ha dirigido comunicaciones á la Asociación general de agricultores de España y á las Cámaras de Comercio, llamando su atención acerca de una asociación para exportar productos españoles á puntos extranjeros, cuyo objeto principal es el de garantizar la legitimidad y pureza de dichos productos.

La Comisión de la alta Cámara que entiende en el proyecto de reformas militares, ha empezado ya los trabajos del dictamen.

El nuevo periódico que comenzará á publicarse en los primeros días de Abril, inspirado, según se dice, por el Sr. Martos, llevará el título de *La Evolución*.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 35

OCTAVIO FEUILLET

## LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 2, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

—¿Debo tener en cuenta que está ya decidido?

—No, puesto que pido á usted consejo. Si lo estuviese, mi hija se encontraría más tranquila... Las vacilaciones causan sus rarezas, y además....

La señora Laroque se ocultó en la sombra que proyecta el dosel que corona su butaca, y añadió:

—¿Tiene usted alguna idea de lo que pasa en esta desgraciada cabeza?

—Ninguna, señora.

Su brillante mirada quedó fija en mí durante algunos momentos; lanzó en seguida profundo suspiro y me dijo con dulce y triste acento:

—¡Vaya usted con Dios, Sr. Odíot!.... no le retengo más.

Poco me sorprendió la confianza con que acababan de honrarme, porque era cosa clara

cañones empleados por el submarino para lanzar torpedos, el resultado conseguido hoy fué admirable y se considera innecesario repetir las pruebas.

El submarino ha entrado en dique para limpiar los fondos y darle una mano de pintura anticorrosiva.—(De La Correspondencia.)

El corresponsal de El Imparcial añade lo siguiente:

«Los proyectiles salvaron rápidamente la distancia de doscientos metros, anchura del cañón matriz en el sitio en que se verificó la experiencia.

Las pruebas han sido concluyentes.

Es posible que después de estas pruebas se hayan llenado los compartimientos estancos y que la bomba haya agotado el agua en seis minutos; pero no me ha sido fácil comprobar esta suposición, porque órdenes recientes del ministerio de Marina prohíben severamente á la tripulación del submarino y á la maestraza destinada á los trabajos de dicho buque, comunicar á nadie nada de lo que á él se refiera.

A las dos de la tarde hemos visto entrar al submarino en el dique, donde se ha llevado á cabo su armamento.

Como la pérdida por los aislamientos es insignificante, no será preciso recargar los acumuladores. La misma carga que poseen desde las últimas pruebas servirá para las sucesivas, aunque éstas se retarden un mes.»

### De la Provincia

#### Menorca

De arribada por avería en la máquina á las seis de la mañana y procedente de Argel, fundó el sábado en el puerto de Mahón la goleta de guerra francesa «Active». Arreglada dicha avería debió salir el domingo para Tolón, punto de su destino.

—La Sala de Gobierno de la Excm. Audiencia de este territorio, ha habilitado para ejercer el cargo de Escribano del Juzgado de 1.ª instancia del Partido de Menorca D. Antonio Blanc y Papeleudi, actualmente Diputado provincial por el mismo distrito.

—Del reconocimiento practicado por una junta de médicos militares, el sargento del Regimiento de Infantería de Mindanao, que como saben nuestros lectores fué herido en el cuartel de la ciudad de Mahón hace algún tiempo por un soldado de su compañía, ha sido declarado útil para el servicio.

—La Junta local de primera enseñanza de Mahón ha nombrado para regentar interinamente la segunda escuela pública de niñas, establecida en la plaza del Claustro, á D.ª Dolores Juarez y Perez.

—De cuatro y media á cinco de la tarde del viernes, fué hallado por dos mariscadores, el cadáver del otro marinero de la dotación del crucero Navarra, que como saben nuestros lectores pereció ahogado en la noche tempestuosa del viernes anterior en el puerto de Mahón. Dicho cadáver ha sido encontrado, en el punto conocido por Riu Pá, á veinte y un palmos de profundidad; seguidamente se ha dado parte á la Autoridad competente.

El cadáver ha sido extraído por el Cabo de matrícula y los referidos mariscadores.

—La Escuadra de instrucción que salió de Mahón la semana pasada, llegó el viernes felizmente á Almería, debiendo salir el sábado para Málaga.

—Por haber cumplido el tiempo de servicio activo que marca la ley de Reclutamiento y Reemplazo del ejército, se han expedido las correspondientes licencias á setenta y dos individuos del batallón de Artillería que guarnece la plaza de Mahón.

Entre dicho número de licenciados hay algunos de aquella Isla; los demás marcharon el domingo en el vapor correo Puerto-Mahón.

—El viernes por la noche se declaró un incendio en la casa de un vecino de Alayor que fué extinguido por los vecinos sin que ocurriese desgracia alguna personal y sin graves daños, pues se conceptúan las pérdidas en unas 500 pesetas.

—Otro incendio ocurrió en Ciudadela el día de San José por la mañana en una tahona situada en la calle que lleva por nombre el del santo patriarca.

Tampoco ocasionó desgracias ni graves daños.

Han sido denunciados al Alcalde de Puigpuñent varios dueños de establecimientos de bebidas por haber faltado á los bandos de buen gobierno allí publicados sobre las horas de cerrar dichos establecimientos.

En una casa de la calle del Huerto, en La Puebla, fueron robados el día 22 del actual ocho botones de oro, y un reliquiario del mismo metal. Fué detenida y puesta á disposición de la autoridad judicial competente una mujer como autora de dicho delito.

### De la Capital

Ayer por la tarde fué conducido al Cementerio en el coche de primera clase D. José Forteza Rey. Formaban el cortejo la comunidad de

Santa Eulalia y un número extraordinario de amigos del finado.

Todos los que estos últimos días han ido á pasear por la Rambla se quejan del estado del piso, que sin exageración de ninguna clase es inferior al de todas las carreteras del estado en esta provincia.

Se encuentra enfermo de gravedad en la Academia general militar de Toledo, de la que es alumno, D. Miguel Llopart paisano nuestro. Deseamos sinceramente su mejoría.

Ayer á cosa de las doce de la mañana, viniendo una mujer por la orilla de la acequia denominada de la Villa, al hallarse en frente de Can Veta tuvo la mala suerte de caer dentro, en donde seguramente hubiera corrido sumo peligro de ahogarse, á no haber pasado muy oportunamente algunos jóvenes que la sacaron de allí y le propinaron el auxilio de que tanto necesitaba.

Vemos con gusto que la guardia civil, por lo que hace á este término municipal al menos, cuila de hacer cumplir lo mandado por el señor Gobernador de esta provincia relativamente al tránsito de carruajes por las vías públicas.

Anteayer por la tarde, junto al puente de Barba, en la carretera de Inca, fueron detenidos algunos carritos cuyos dueños contravenían las mencionadas disposiciones.

Nuestro deber nos impulsa á pedir el mayor rigor contra estos inconsiderados.

El dueño de un carro ayer por la mañana quiso darle un baño en la playa frente al puente de madera; pero cuando después de haber echado á andar mas adentro quiso virar, el caballo se cayó de resultados de haberse atascado el carro, faltando poco para que se ahogase el animal.

Este fué desenganchado y sacado en seguida, merced al auxilio que prestaron varios hombres pero el carro no pudo ser cobrado sin muchos esfuerzos, pudiendo conseguirse á las dos y media de la tarde con haber enganchado tres caballos, los cuales por medio de un cable grueso pudieron desde la orilla conseguir aquel objeto.

Desde hace algunos meses junto á la fuente de la explanada del Muelle existe un hoyo, principio al parecer de una recomposición que se intentó en el desagadero de ella, que según el estado de que estamos en que se le ha dejado semeja haber adquirido carta de naturaleza.

Es verdaderamente deplorable que se hagan las cosas de esta manera, pues son muchas las obras empezadas en esta ciudad que están esperando que se las continúe.

Es de desear que se tenga mayor actividad en llevar adelante estas recomposiciones, según hemos manifestado ya en algunas ocasiones.

La guardia civil encontró en la carretera de Inca un cajón vacío con ropa y 50 pesetas en metálico, que resultó ser de un carretero.

Anoche á cosa de las siete se desencadenó sobre esta ciudad y su término un viento huracanado del N. E. cuya fuerza extraordinaria debió ser causa de muchos desperfectos, así en los edificios como en el arbolado de la campiña.

A la hora de cerrar esta edición soplaban con el mismo ó mayor ímpetu que á la hora en que empezó.

El tránsito por las calles se hacía muy difícil no precisamente por las bruscas acometidas del viento, que se hacía difícil contrarrestar, sino por las espesas nubes de polvo que levantaba, las cuales cegaban á los transeúntes y por la menuda metralla que lanzaba contra el rostro, la que molestaba hasta lo increíble.

No tenemos noticia todavía de graves daños causados por el huracán, el que deseáramos no fuese tan pertinaz como tiene por costumbre según ha demostrado la experiencia.

Dice uno de nuestros colegas que anteayer sobre las siete y media de la mañana en el fiato de consumos del muelle, se promovió un notable escándalo entre uno de aquellos dependientes y el conductor de un carruaje de alquiler, por haber roto, el susodicho dependiente un vidrio del vehículo que conducía el otro. Dicho empleado, no satisfecho con esta falta, cometió otra de respeto, negándose á dar su nombre á un agente de Seguridad que intervino en la cuestión, y negándose también á comparecer á la Inspección, si no se le ordenaba por escrito el jefe de la Empresa de Consumos. De este hecho tiene ya conocimiento la autoridad.

El capitán de infantería paisano nuestro don Luis Aguacil Naco ha sido ascendido á comandante.

Entre las piezas que se cantarán el día de Ramos en el concierto sacro del *Círculo Mallorquin* figura una composición del oficial de caballería Sr. Muntaner.

Anoche comenzaron los ensayos.

## ÚLTIMA HORA

### El crimen de la calle de Fuencarral

Madrid 26 á las 4 t.

Veinte parejas de la Guardia civil de caballería mantienen el orden entre el inmenso gentío que asiste á la vista.

Actúa de fiscal el Sr. Viada. El juicio durará probablemente veinte días. Hoy no comenzará el examen de testigos.

### El crimen de Carabanchel

Madrid 26, á las 4 t.

Ha sido registrada una casa de dormir de la calle de Quiñones y se ha encontrado debajo de un jergón una chaqueta con manchas de sangre. Este registro se ha practicado á consecuencia de las declaraciones hechas por el organillero apodado el *Palomino*.

## Publicaciones oficiales

### Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 23 del actual:

Convocatoria de la Diputación Provincial. Subasta de pinos. Providencia de apremio contra contribuyentes morosos.

Aviso de hallarse expuestos al público los repartos de consumos de Marratxi y Manacor.

Gastos de obras municipales de Palma. Venta de ocho fincas situadas una en el término de Manacor, otra en el de Petra y las restantes en el de Palma.

Aviso á las personas que hayan encargado la composición de relojes á D. Esteban Cesio, sin que les hayan sido devueltos.

Llamamiento á los marineros de un falucho apresado con 47 bultos de tabaco de contrabando en Calatuent. Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Venta de efectos existentes en la fortaleza de la Mola en Mahón. Balance del Crédito Balear.

### Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 21 del actual:

Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo á la plaza de magistrado de la Audiencia de lo criminal de Zamora á D. Antonio Medina, juez de primera instancia de la misma capi al.

Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel de infantería D. Arsenio Linares.

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Villalba (Palencia).

La del día 22: Hacienda.—Real orden dictando disposiciones relativas al ejercicio de las funciones de los abogados del Estado, bajo la dirección del de mayor categoría en las provincias.

Gobernación.—Real orden confirmando un acuerdo de la Comisión provincial de Tarragona, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en Montblanch en Abril de 1888.

Guerra.—Real decreto nombrando jefe del cuarto militar de S. M. la reina regente al teniente general D. Enrique Enriquez, conde de las Quemadas.

Otro nombrando gobernador de la provincia de Gerona al brigadier D. Gabriel Ayos Fernández.

## Sociedades y Corporaciones

### Ayuntamiento de Palma

Fijada definitivamente por este Ayuntamiento la cuenta municipal del ejercicio económico de 1887-88, queda de manifiesto en esta Secretaría, por espacio de quince días, á contar desde el de la publicación del presente anuncio en el *Boletín Oficial*, á los efectos que indica la vigente ley municipal.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 23 Marzo de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Srio.

## Pasatiempos

En la dirección de un tranvía. Entra un desgraciado sin empleo, y dice al director:

—Caballero, soy un pobre cesante y pido á usted una plaza de cobrador ó inspector ó zagal.

—No hay vacantes. Lo que necesito son mulas. ¡Se nos mueren tantas!

—Pues bien, señor director, déme usted una plaza de mula.

—¿De mula siendo usted macho?

El cesante:

—No es para mí, es para mi suegra.

—De qué familia es V.?

—De una familia tan modesta que sólo se atreve á salir de noche.

—¿Con qué objeto?

—Es que todos huimos del sol, para no hacer sombra á nadie.

## Cultos

### Jubileo de Cuarenta Horas

En el Socorro concluye; á las diez la misa mayor. Al anochecer se cantará el Santo Rosario con música y la reserva.

### Otras funciones

En la Catedral en la misa mayor habrá sermón cuaresmal que pronunciará el P. Lasquibar.

En Santa Eulalia, al anochecer, después del Santo Rosario continuará el septenario de la Virgen de la Piedad con sermón por el P. Melchor Planas.

En San Jaime á la misma hora la devoción de la Agonía del Redentor.

En la Merced, también al anochecer, continuará el ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo desde la Cruz, con sermón que predicará D. Sebastian Font.

### Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen su Titular.

## Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

### Nacimientos

Día 22

Varones . . . . . Dos.

Hembras . . . . . Tres.

Día 23

Varones . . . . . Uno.

Hembras . . . . . Cuatro.

Día 24

Varones . . . . . Una.

Hembras . . . . . Dos.

### Matrimonios

Días 22, 23 y 24

Ninguno.

### Defunciones

Día 23

Juan Berga Flexas, casado, de 72 años, Arrabal, de neumonía.

Gabriel Calafat Rotger, de 4 meses, calle de la Peña, de enteritis.

Teresa Mut Palou, viuda, de 74 años, calle de Bauló, de gástrica.

Magdalena Expósito, de 10 días, Inclusa, por no ser viable.

Día 24

Juan Juan Juan, casado, de 60 años, Arrabal, de afección asmática.

Juan Roselló Martí, soltero, de 24 años, Hospital, de tuberculosis.

José Salvá Sbert, soltero, de 14 años, calle de la Alfarería, de meningitis.

Miguel Aguiló Forteza, de 8 años, calle de Cestos, de derrame.

María Ignacia Seguí Masanet, soltera, de 74 años, calle de Vilanova, de vejez.

Juana Ana Triay Ripoll, viuda, de 48 años, calle de Rubí, de pústula maligna.

Día 25

Marcos Palou Far, viudo, de 77 años, calle de los Hostales, de congestión.

Lorenzo Oliver Escalas, casado, de 73 años, calle de la Luz, de laringitis gangrenosa.

Juana María Bonanisch, casada, de 76 años, calle de la Herrería, de apoplejía.

Margarita Albertí Alorda, soltera, de 22 años, calle del General Barceló, de neumonía.

### Registros del puerto

Día 26

#### A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Completamente despejada y densa con espesa bruma en los montes. Poco después de puesto el sol arbolada en todo el horizonte.

Idem del viento.—Tramontana fresquita, con rachas del N. N. O. A medida que entraba la noche tomaba quereencia el mistral con tendencia á refrescar.

Idem de la mar.—Llana en toda la bahía con muy leve resaca. Rizada hasta donde alcanzaba el viento.

Buques á la vista.—Un buque de vapor hacia el cabo de la Regana, que se suponía era el Cabrera.

Vigia de Portopl.—Anunciando un vapor-correo por la banda de levante.

#### Movimiento de buques

##### FONDEADOS

De Valencia en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 19 mar., 14 pas., valija y efectos.

De Felanitx en 1 día vapor Santueri, de 243 ton., cap. D. Juan Cerdá.

##### DESPACHADOS

Ninguno.

##### Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Días 23, 24 y 25

Cerdosas . . . . .

Vacunas . . . . . 20

Lanares . . . . . 328

## Se vende el predio Son

Moix Blanch del término de esta ciudad, camino de Son Rapiña, de extensión de unas cincuenta y cuatro cuarteradas. Si acomoda el precio se venderán parcelas de una ó más cuarteradas. Para su ajuste dirigirse á la calle de San Bartolomé, número 39, entresuelo. 10-7

**BOLETIN METEOROLOGICO**

*Día 26—9 mañana.*

Barómetro.	759.7	mm.
Termómetro seco.	15.6	grados.
id. húmedo.	12.3	id.
Mínima.	10.5	id.
Reflector.	6.9	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	3'5	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

*Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*  
Para Barcelona, miércoles 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES BINERO.**

*Palma 26 de Marzo.*

Crédito Balear.	114'25
Cambio Mallorquin.	78'00
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	123'00
Obligaciones de los F. C. de M. par.	82'00
Harinera Ma lorquina. nominal.	44,00
Bonos Municipales.	00'00
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap. Madrid 26 Marzo, (Cotización oficial.)	
4 p 3 perpetuo interior	75'75
4 p 3 amortizable.	88'95
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'60
Banco de España.	408'00
Tabacos. nominal.	110'00
<i>Barcelona 26 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 3 perpetuo interior fin Marzo.	75'50
4 p 3 perpetuo exterior id.	77'27
4 p 3 amortizable.	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'82
Banco Hispano-Colonial.	51'05
Ferro-carriles del Norte.	79'80
<i>Paris 26 Marzo.</i>	
4 p 3 español.	75'42
Panamá.	13'00

**HOJAS DEL CALENDARIO**

MARZO	MARZO
<p>Cuarto menguante el 24. Luna llena el 31. Sol: sale á las 5 h. 52. Pónese á las 6 h. 20 m.</p> <p>HOY <b>27</b></p> <p>1876.—Se lee en el Congreso de Madrid el proyecto de la nueva Constitución</p> <p>MIERCOLES 66) Ss. Ruperto ob., (279) Filoteo mártir, Juan ermitaño.</p>	<p>Cuarto menguante el 24. Luna nueva el 31. Sol: sale á las 5 h. 50 m. Pónese á las 6 h. 21 m.</p> <p>MAÑANA <b>28</b></p> <p>1811.—Fallecimiento de D. Jaime II de Mallorca.</p> <p>JUEVES 87) Santa Sixto III pa-(278) pa y c., Castor y Doroteo nrs., y Gontran rey de Francia.</p>

**GRAN BARATURA**  
DE  
**VIDRIOS PLANOS**

Gran rebaja de un 20 á 40 por ciento sobre los precios establecidos hasta hoy según pedido.  
Baldosas y baldosines para andar por encima.  
Vidrios floreados, pinrados, rayados y de color, todos á precios reducidos.  
Tubos de todas clases, de medio cristal á 15 céntimos uno, y al por mayor se harán rebajas.  
Espermas á 3 reales paquete.

Tienda de José Vivé, Plaza de Cort

**LA EQUITATIVA**

Sociedad de seguros sobre la vida, de los Estados-Unidos.  
Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882

SITUACIÓN EN 1.º DE ENERO DE 1889.

Activo.	Duros 99.042.922
Pasivo.	" 78.248.207
Capital sobrante.	Duros 20.794.715
Valor de sus inmuebles en América y Europa.	Duros 21.710.449'82
Nuevos seguros realizados en 1888.	Duros 153.933.535
Total pólizas en vigor.	Duros 549.216.126

Presidente, H. B. Hyde.  
Vice-presidente, J. W. Alexander.  
Director gerente para España y Portugal, Excmo. Sr. D. Juan Angel Rosillo.

DELEGACIÓN DE CATALUÑA Y BALBAIRES  
Excmo. Sr. D. Mariano Casí y Lopez, Delegado-Administrador.  
Sr. D. Pedro de Rosselló, Secretario-Asesor.

COMITÉ CONSULTIVO Y DE REFERENCIAS  
Presidente, Excmo. Sr. D. Juan Tutau.  
Vice-presidentes, Sr. D. Emilio Vidal-Ribas y Torrents.  
Sr. Marqués de Santa Isabel.  
Vocales, Sr. D. José Estruch y Cumella.  
Sr. D. José Castellet y Sampso.  
Sr. D. José M.º Vallés y Ribot.  
Sr. D. José Coroleu.

LA EQUITATIVA ha pagado á los tenedores de pólizas ó á sus herederos desde 1859, fecha de su constitución, la suma de duros 122.386.026'43.  
LA EQUITATIVA es la UNICA sociedad de seguros que emite Pólizas Libérrimas Indisputables y la UNICA TAMBIÉN que, además de la sólida garantía de su inmenso Activo, ofrece á sus asegurados de España una especial tan importante como la de su magnífico inmueble en construcción en Madrid, calles de Alcalá y de Sevilla, cuyo coste está calculado en 5.000.000 de pesetas próximamente.  
LA EQUITATIVA es la sociedad que figura en PRIMER TÉRMINO entre todas las demás sociedades de seguros de vida.  
Es la que tiene mayor sobrante;  
La que tiene mayor suma de capital asegurado;  
La que recauda mayor suma en concepto de primas;  
La que tiene mayor exceso entre los ingresos y los gastos.

AGENTE EN PALMA Y SU PARTIDO JUDICIAL,

**DON MANUEL CIRER**

Calle de Sagrera 9 principal (al lado de la Aduana).

LA ISLEÑA  
Empresa mallorquina de vapores



El vapor

**María**

Saldrá de este puerto para los de Barcelona y Certe el jueves 28 del actual á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.  
Se despacha en la calle de Palacio, número 26.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.



Vapores-correos  
FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 8 de Abril para  
**Montevideo y Buenos-Aires**  
el vapor-correo francés

**Bearn**

Admite carga y pasajeros.  
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.  
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

**Una operación particular**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio Imperial P. dró.*

**FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.



**Para Ponce**

Saldrá á últimos de Marzo la polacra goleta

**CRONÓMETRO**

Admite carga á fletes.  
Informará D Juan Suan Suau, Puerta de Santa Catalina, 53, Palma. 20—14

**Compañía General Trasatlántica**

**VAPORES-CORREOS FRANCESES**

Servicio mensual directo Para Colon y escalas el vapor



**Saint-Simon**

Saldrá del puerto de Barcelona, el día 10 de Abril, al mando del capitán Simón, para Málaga, Tenerife, San Thomás, Basse-Tene, Point á Pitre, Saint Piene, Fort de France, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto Cabello, Cartagena y Colon con trasbordo en San Thomás: Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santo Domingo, Puerto Plata, Cabo Haitiano, Port au Prince y Jaemel, Port de France: Para Santa Lucía, Demerary, Surinam y Cayena, Colon: Para Panamá y todos los puertos del pacífico.

Admite carga y pasajeros para todos los puntos.  
Nota.—La compañía tiene á disposición de los señores cargadores una póliza flotante para el seguro de las mercancías.

Rebaja especial para los señores militares y empleados civiles del Gobierno.  
Agente en Palma: Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 6—3

**Navegación General Italiana**

Vapores correos italianos Con itinerario fijo



Salidas fijas del puerto de Barcelona los días 2 y 16 de cada mes, para Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.  
Saldrá el 2 de Abril el acreditado vapor de 5.000 toneladas

**Humberto I**

Admitiendo carga y pasajeros en 1.º 2.º y 3.º clase á precios muy reducidos.  
Para informes dirigirse á los Agentes de la Compañía, Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 4—3

**Gusano de seda**

Mr. E. Viallet, calle de los Olmos, 96 (ex-fábrica de papel) tiene el honor de participar á los propietarios de morales que les facilitará gratuitamente semilla de gusano de seda del moral, raza francesa, regenerada proviniedo de la cría celular, sistema Pasteur.  
Informarán en la misma fábrica y calle de la Concepción, número 14 entresuelo. 15—6

**Vapores-correos**

DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA  
(antes A. Lopez y C.º)

**Servicios del mes de Abril**

El vapor *Cataluña* saldrá de Barcelona el 5 para Puerto-Rico y Habana.

El vapor *Reina María Cristina* saldrá de Barcelona el 25 para Puerto-Rico y Habana y litorales de Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

El vapor *Isla de Mindanao* saldrá de Barcelona el 5 para Manila.

Admiten carga y pasajes para dichos puntos con extensión á Cádiz, Canarias, Méjico, Centro América y puertos del Pacífico.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Los gastos de pasajes y fletes de esta á Barcelona son por cuenta de la Empresa.

Mararán en Palma, plaza Copiñas, 5. 1



MARCA DE FÁBRICA

LA PROVIDENCIA

DE

**BENITO POMAR**

Jabón duro de todas clases. Jabón blando. Jabón de tocador. - Rincon. - Palma.

SE DA LEGÍA

**MARCA DEPOSITADA**

PRECIOS AL POR MENOR

Pastillas.—Desde 0'07 1/2 céntimos de peseta ó 3 de escudo una.

Duro en barras.—Desde 0'20 céntimos de peseta ó 8 de escudo libra.

AL POR MAYOR

Para dentro y fuera de la ciudad precios sumamente reducidos y muy ventajosos.

Rincón 11, al lado del Colmado La Providencia

**Sulfató de cobre**

inglés, marca *Macclesfield* la más acreditada por su pureza.

Se vende en la

**Droguería de José Juan (Nueva)**

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

**PATATAS**

De superior calidad las hay para vender en el Arrabal de Santa Catalina, calle de la Purisiana, núm. 27. 6—1

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

**El tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.